

LE NUMÉRO  
Cinq sous

Le Numéro



Cinq sous

PREMIER PRIX DE L'ABONNEMENT  
Edition hebdomadaire  
UN AN 12 NOMBRES 1200  
UN AN 12 NOMBRES 1200  
UN AN 12 NOMBRES 1200

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRAIRE.

PRO ARIS ET FOVIS

SCIENCES, ARTS.

NOUVELLE-ORLEANS, MARDI MATIN, 19 DECEMBRE 1911

85ème Année

1er Septembre 1827

## Maladies d'intellectuels.

Les médecins ne respectent rien ni personne. On pouvait penser qu'ils se contentaient de soigner leurs clients, d'établir leur diagnostic sur les maladies qui se présentent à eux soit dans leur cabinet, soit dans leur hôpital. Mais cette désigne quotidienne, pour intéressante qu'elle soit, ne satisfait plus leur curiosité, ce sont les morts qu'ils examinent, les grands morts, ceux dont la postérité nous a transmis les noms. Un des médecins les plus célèbres ne vient-il pas à Chateaubriand? Il a constaté chez l'imortel auteur des "Pénitents" de l'entérite, des maux d'estomac, une faiblesse indélébile, les centres nerveux et, selon lui, tous ces maux auraient dans une certaine mesure accélééré l'activité intellectuelle du moraliste. Pour Molière, c'est sa neurasthénie qui donne à son génie satirique cet accent amer et désenchanté. Quant à Chateaubriand, c'est un mélancolique, et s'il avait été comme vous et moi, c'est-à-dire un simple mortel, peut-être l'aurait-on enlevé de la circulation.

Voilà pour des morts assez lointains, mais deux autres médecins fort distingués se sont attaqués, si l'on peut dire, à des gloires plus récentes. Ils ont disséqué d'illustres cadavres, avec une rigueur et une méthode toutes scientifiques. Ils ont classé les écrivains les plus célèbres dans des catégories pathologiques. Edgar Poe est un dégénéré, d'après eux, l'œuvre de son père et sa mère étaient mortelles. Musset était un névrosé et un hyperesthésique, Baudelaire, un névropathe, victime de divers poisons. Flaubert, un épileptique. Et combien d'autres noms devraient être encore ajoutés à cette liste de grands malades!

Est-ce que le génie littéraire ne serait pas soumis aux lois de la vie? Doit-il forcément leur échapper? Redoutable problème, qu'il s'agit en vain de résoudre. Les critiques littéraires et les aliénistes.

On connaît cette opinion assez répandue que les artistes sont presque tous un peu fous. Il est vrai que la plupart eurent de étranges manies. Bossuet ne pouvait travailler, dit-on, que dans une chambre froide, mais la tête chaudement enveloppée. J.-J. Rousseau herbosait, c'était prétendait-il, en se meublant la tête de foin qu'il méditait le plus profondément. Schiller composait en se mettant les pieds dans la glace. Buffon ne pouvait écrire sans ses fameuses manchettes, et Eugène Sue ne quittait pas ses gants blancs. D'autres hommes de génie seraient à citer, le musicien Haydn transportait son piano en pleine campagne et s'abandonnait là tout entier à la fièvre de l'inspiration; mais, pour cela, il devait avoir à son doigt une superbe bague en diamants que lui avait donnée Frédéric XI. Sans sa bague, il était désemparé. C'est Byron, émissant ses poches de truffes, Bourrienne, dans ses mémoires, raconte que Napoléon avait l'habitude de couper le bras de son fauteuil à coups de canif, il s'arrêtait, pour indiquer le plan d'un monument à ériger ou dicter, selon le mot de son secrétaire, de ces choses inconnues qui ont étonné, épouvanté le monde.

Beaucoup d'hommes occupant des professions non libérales ont des manies; mais il ne semble pas qu'elles soient aussi intimement liées à leur travail. Enfin, il est chez les artistes d'autres habitudes, plus graves, celles-là relatives à l'abus de toïques, et l'on a vu un grand nombre d'écrivains mourir au seuil de ce paradis artificiel qu'ils cherchaient avec une ardeur désespérée. On a ici même, à diverses reprises, montré l'abus de l'opium, de l'alcool, du tabac chez les producteurs intellectuels. N'est-ce pas les Goncourt qui formulèrent cet étrange désir? "Il serait intéressant qu'un littérateur intelli-

## Le collier de l'impératrice.

Un collier d'ébène repose sous un rocher dans les bois. C'est celui de la malheureuse impératrice Elisabeth d'Autriche.

Les perles de ce magnifique collier s'éteignaient peu à peu, elles semblaient mourir de langueur; l'impératrice s'en désolait. On lui conseilla de les remettre à la mer pour qu'elles reprissent leur éclat. C'était au moment de son douloureux exil volontaire. Accompagnée d'un moine du couvent de Paléocastri, situé sur la côte occidentale de l'île de Corfou, elle prit une barque et alla placer son collier sous les rochers qui dominent les ruines du château-fort de l'Angelokastro.

A quelque temps de là, la malheureuse souveraine tombait sous les coups d'un assassin et le vieux moine qui avait été son confident décédait lui-même quelques jours après. Il est emporté tous les deux dans leur tombe le secret de ces perles qui ont peut-être repris une nouvelle vie lumineuse.

## Le Traité avec la Russie est abrogé par le président Taft.

Washington, 18 décembre.—Le président Taft a adressé ce matin une lettre à la Commission des Affaires étrangères du Congrès et un message spécial au Sénat, annonçant que vendredi, 15 décembre dernier, il avait notifié à la Russie l'abrogation du traité de commerce et d'établissement conclu en 1832 avec ce pays.

Dans son message, le président demandait au Sénat de bien vouloir confirmer cette mesure. Aux termes du traité l'abrogation ne prendra effet qu'un an à partir de la date de sa notification.

Suivant les vœux du département d'Etat, l'abrogation de ce traité n'entraînera pas nécessairement une rupture des relations diplomatiques entre les deux pays. Le secrétaire Knox fait remarquer que des relations amicales ont existé avec la Russie longtemps avant la conclusion du traité de 1832, et que rien n'empêchera les deux gouvernements d'entretenir de bonnes relations après l'abrogation, comme avant.

L'effet que cette mesure pourra avoir sur le négoce entre les deux pays est encore problématique.

Le traité garantit un droit d'entrée minimum aux marchandises américaines importées en Russie. Le gouvernement russe profitera probablement de cette abrogation pour appliquer son tarif maxi-

### SIROP D'ANGELL CONTRE LA TOUX ET LA COQUELUCHE.

Pour Coqueluche, Bronchite, Toux, Rhumes et Mal de Gorge.

Préparé par le Dr Angell.

Chez tous les Pharmaciens. Prix 25 et 50 sous.

### D. MERCIER'S SONS

Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.

Vêtements confectionnés, Chapreaux et Articles de toilette pour messieurs et enfants.

Le magasin est ouvert le samedi soir jusqu'à dix heures, et fermé le dimanche. Côté des rues Dauphine et Bienville, à deux lieues de la rue du Canal, 2ème District.

### Au Cycle Français.

#### M. Zilbermann et Fogarty

924 Canal St. — Phone Main 178L.

A l'occasion des fêtes de Noël nous recommandons nos Bicyclettes de première marque avec une garantie d'une année.

Racycles — Pierce — Thor — Sterling aux prix variant de \$15.00 à \$60.00.

Bicyclettes avec coaster Break ou roue libre frein depuis \$22.50.

Nos Bicyclettes pour enfants depuis l'âge de 5 ans.

Nous avons aussi un large assortiment de Tricycles et Vélocipèdes pour enfants avec roues caoutchouc et billes partout.

Motocyclettes Pierce, Racycle, Elyon, Merkel, 1, 2 et 4 cylindres, depuis \$175.

Large assortiment d'accessoires pour automobiles, Diamond et Goodrich, enveloppes pour automobiles.

Nous réparons les fameuses bougies Scottless, tout en cuivre.

Nous réparons vos Bicyclettes à des prix raisonnables. Nous cherchons et dénichons vos Bicyclettes sans frais.

Avant d'acheter ou de réparer, consultez-nous et vous serez satisfait.

## DEPECHE TELEGRAPHIQUES

### Ouverture de la conférence de paix.

Shanghai, 18 décembre.— La conférence de paix entre Wu Ting Fang, le secrétaire des Affaires Etrangères du cabinet révolutionnaire, et Tang Shao Yi, représentant du Premier Yuan Shi Kai, et cinq délégués désignés de chaque côté, est ouverte à l'hôtel de ville à 2 heures 30 et après-midi. A l'exception des délégués tout le monde a été exclu de la séance qui est gardée par la police anglaise armée. Il n'est pas même permis au public de se tenir du côté de la rue où se trouve l'hôtel de ville.

Un fait notable de la conférence est que deux des principaux personnages sont nés de Canton et de vieux amis.

La première entrevue des délégués à leur entrée dans la salle a été très amicale.

Tang Shao Yi a dit lundi matin qu'il ne représentait pas le trône, mais qu'il était un représentant personnel du Premier ministre Yuan Shi Kai. Cette déclaration est considérée significative.

Wu Ting Fang et Tang Shao Yi ont l'ouverture de la conférence ont tous deux exprimé en particulier l'espoir d'arriver à une entente.

Amos P. Wilder, ex-consul général ici, a fait une visite formelle à Tang Shao Yi lundi matin et s'est entretenu avec lui de sujets d'intérêt général sans cependant discuter la question de la révolution.

Les plus strictes précautions ont été prises par les autorités de la ville pour la protection de Tang Shao Yi, la police ayant été avisée que quelques étudiants fougueux soutiennent qu'il devrait être assassiné parce qu'il donne son appui aux mandchous.

Il y a quelque raison de croire que cette idée est absolument dénuée de fondement. Tang Shao Yi est un partisan de la monarchie constitutionnelle, mais il ne cherche pas à soutenir la dynastie mandchoue. Ses sympathies sont pour les réformateurs de Canton, mais il n'est pas en faveur d'une république.

### Collision de tramways.

Kansas City, 18 décembre.— Deux tramways électriques ont fait collision ce matin près de Wolcott.

Deux personnes ont été tuées et quinze blessées.

### Le Président de la République Chinoise.

Nankin, Chine, 18 décembre.— Le Comité central révolutionnaire, siégeant à Nankin, a nommé aujourd'hui le Dr Sun Yat Sen, président de la République Chinoise.

### M. Sullivan à Chicago.

Chicago, 18 décembre.— M. John P. Sullivan, de la Nouvelle-Orléans, grand "exalter ruler" de l'Ordre des Elks, est arrivé ici ce matin et pendant son séjour à Chicago sera l'hôte de la Loge locale qui a organisé des divertissements et réceptions en son honneur.

### Collusion de tramways.

Kansas City, 18 décembre.— Deux tramways électriques ont fait collision ce matin près de Wolcott.

Deux personnes ont été tuées et quinze blessées.

### Services en argent offert au oïrasé "Florida."

Pensacola, Fla., 18 décembre.—Précédé d'une parade de marins américains et allemands, de soldats de l'armée régulière et de la milice, le service en argent offert par les habitants de la Floride au cuirassé portant le nom de l'Etat de la Péninsule, a été présenté aujourd'hui par le gouverneur Albert W. Gilchrist au contre-amiral Lucien Young, représentant la marine, et au capitaine Harry W. Knapp, commandant du dreadnought.

Une plaque d'argent en mémoire du sénateur des Etats-Unis W. J. Bryan, qui a fait nommer le vaisseau d'après son Etat, un "loving cup" et deux pavillons des Filles de la Confédération ont aussi été remis aux officiers du grand navire de guerre.

Le service d'argent comprend vingt-cinq pièces et a coûté plus de \$10,000.

### Collision de tramways.

Kansas City, 18 décembre.— Deux tramways électriques ont fait collision ce matin près de Wolcott.

Deux personnes ont été tuées et quinze blessées.

### Le Président de la République Chinoise.

Nankin, Chine, 18 décembre.— Le Comité central révolutionnaire, siégeant à Nankin, a nommé aujourd'hui le Dr Sun Yat Sen, président de la République Chinoise.

### M. Sullivan à Chicago.

Chicago, 18 décembre.— M. John P. Sullivan, de la Nouvelle-Orléans, grand "exalter ruler" de l'Ordre des Elks, est arrivé ici ce matin et pendant son séjour à Chicago sera l'hôte de la Loge locale qui a organisé des divertissements et réceptions en son honneur.

### Collusion de tramways.

Kansas City, 18 décembre.— Deux tramways électriques ont fait collision ce matin près de Wolcott.

Deux personnes ont été tuées et quinze blessées.

### Services en argent offert au oïrasé "Florida."

Pensacola, Fla., 18 décembre.—Précédé d'une parade de marins américains et allemands, de soldats de l'armée régulière et de la milice, le service en argent offert par les habitants de la Floride au cuirassé portant le nom de l'Etat de la Péninsule, a été présenté aujourd'hui par le gouverneur Albert W. Gilchrist au contre-amiral Lucien Young, représentant la marine, et au capitaine Harry W. Knapp, commandant du dreadnought.

Une plaque d'argent en mémoire du sénateur des Etats-Unis W. J. Bryan, qui a fait nommer le vaisseau d'après son Etat, un "loving cup" et deux pavillons des Filles de la Confédération ont aussi été remis aux officiers du grand navire de guerre.

Le service d'argent comprend vingt-cinq pièces et a coûté plus de \$10,000.

### Collision de tramways.

Kansas City, 18 décembre.— Deux tramways électriques ont fait collision ce matin près de Wolcott.

Deux personnes ont été tuées et quinze blessées.

### Services en argent offert au oïrasé "Florida."

Pensacola, Fla., 18 décembre.—Précédé d'une parade de marins américains et allemands, de soldats de l'armée régulière et de la milice, le service en argent offert par les habitants de la Floride au cuirassé portant le nom de l'Etat de la Péninsule, a été présenté aujourd'hui par le gouverneur Albert W. Gilchrist au contre-amiral Lucien Young, représentant la marine, et au capitaine Harry W. Knapp, commandant du dreadnought.

Une plaque d'argent en mémoire du sénateur des Etats-Unis W. J. Bryan, qui a fait nommer le vaisseau d'après son Etat, un "loving cup" et deux pavillons des Filles de la Confédération ont aussi été remis aux officiers du grand navire de guerre.

Le service d'argent comprend vingt-cinq pièces et a coûté plus de \$10,000.

### Collision de tramways.

Kansas City, 18 décembre.— Deux tramways électriques ont fait collision ce matin près de Wolcott.

Deux personnes ont été tuées et quinze blessées.

### LE SOURIRE QUI NE S'EFFACE PAS

éclaire la physionomie de l'homme qui goûte une bouteille de bière de la AMERICAN BREWING CO. Elle dissipe la fatigue du corps et de l'esprit. Elle étanche la soif, est agréable à prendre et tonifie le système. Vous ne saurez jamais quelle délicieuse boisson peut composer le houblon et le malt jusqu'à ce que vous ayez goûté la bière de la AMERICAN BREWING CO. Faites-le aujourd'hui!

Boies — Brasserie Main 120; Dépt. de Mise en Bout. Main 1440

#### THE AMERICAN BREWING CO.

NOUVELLE-ORLEANS, LNE.

6 oct-6a — mar les dim

### F. A. BRUNET,

IMPORTATEUR DIRECT.  
HORLOGER, BIJOUTIER, JOAILLIER.

318... RUE ROYALE... 318

ALLIANCE ET BAGUES DE MARIAGE EN TOUT GENRE.

Le Seul Grand et Unique Maison Française à la Nouvelle-Orléans.

Vous visiter et vous rendre compte par vos yeux de nos prix de nos marchandises. Les articles de la compagnie sont collectifs.

PHONE MAIN 4360.

### VISAGE DEFIGURE PAR ECZEMA

Couvert d'une Eruption Jusque Derrière les Ombres, Qui le Rendait Méconnaissable. Employa Savon et Ointment Cuticura Qui Guérit Visage en 4 Semaines.

Notre petit garçon Gilbert n'avait que quelques semaines quand il fut atteint d'un eczéma. Ses petits frères furent atteints également. Les parents furent très inquiets. Ils furent informés par un ami qu'il y avait un remède pour ce genre de maladie. Ils achetèrent Cuticura et l'appliquèrent. Le résultat fut merveilleux. Le visage de Gilbert fut guéri en quatre semaines. Les autres enfants furent également guéris.

Vous pouvez vous procurer Cuticura dans toutes les pharmacies et chez les marchands de drogues.

Si vous ne trouvez pas Cuticura, écrivez à Cuticura, P.O. Box 1039, Lowell, Mass., U.S.A.

### Sandford est condamné à dix ans de pénitencier.

Portland, Me., 18 décembre.— Le Rév. Frank W. Sandford, fondateur et chef de la secte religieuse "le Saint Esprit et Nous", convaincu d'avoir, par sa négligence et son incurie, causé la mort de six personnes à bord du yacht "Coronet", a été condamné aujourd'hui à dix ans de détention au pénitencier fédéral d'Atlanta, Ga.

Sandford, après avoir acheté le "Coronet", un ancien yacht à vapeur, avait organisé une croisière au ur du monde et avait embarqué ses disciples au nombre d'une trentaine. Les vivres ne tardèrent pas à manquer et les malheureux passagers durent à plus d'une reprise faire appel à des navires marchands qu'ils croisèrent sur leur route et qui consentirent à leur donner quelque nourriture.

Au bout du cinquième mois le scorbut et autres maladies commencèrent à faire des ravages parmi les malheureux navigateurs

### L'état de santé de l'ex-banquier Morse, est très grave.

Washington, 18 décembre.— Les médecins de FortMcPherson, Ga., où est interné l'ex-banquier Morse, ont envoyé aujourd'hui un rapport au département de la guerre, déclarant que l'état du prisonnier est des plus graves et que ses jours sont comptés.

Morse est atteint d'artériosclérose, une maladie incurable, et quoiqu'il soit impossible de déterminer exactement le temps qu'il lui reste à vivre, les médecins sont d'avis qu'il n'en a plus que quelques mois.

Ce rapport a été transmis au département de la Justice qui prendra des mesures en conséquence.

### Sandford est condamné à dix ans de pénitencier.

Portland, Me., 18 décembre.— Le Rév. Frank W. Sandford, fondateur et chef de la secte religieuse "le Saint Esprit et Nous", convaincu d'avoir, par sa négligence et son incurie, causé la mort de six personnes à bord du yacht "Coronet", a été condamné aujourd'hui à dix ans de détention au pénitencier fédéral d'Atlanta, Ga.

Sandford, après avoir acheté le "Coronet", un ancien yacht à vapeur, avait organisé une croisière au ur du monde et avait embarqué ses disciples au nombre d'une trentaine. Les vivres ne tardèrent pas à manquer et les malheureux passagers durent à plus d'une reprise faire appel à des navires marchands qu'ils croisèrent sur leur route et qui consentirent à leur donner quelque nourriture.

Au bout du cinquième mois le scorbut et autres maladies commencèrent à faire des ravages parmi les malheureux navigateurs